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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 3 UCM CURICO. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

 

FECHA: Jueves, 18 de mayo de 2023. 

LUGAR: Teams 

HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:00 Hrs 
 

PARTICIPANTES  

NOMBRE CARGO 
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ VRAC 

PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 

ENRIQUE MUÑOZ REYES DIRECTOR DE SEDE, CURICÓ 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

  CAMILO PÉREZ IBÁÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

  MARIO URZUA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 
MARIANO BENITEZ CC.EE PRESIDENTE ING. EN RECURSOS NATURALES 
CAMILA TORRES CAÑETE CC.EE VICEPRESIDENTA AGRONOMÍA 

 

TABLA SESIÓN 18 DE MAYO 

• Actualización de nuevas Organizaciones Estudiantiles Curicó. 
• Aumento de bancas en espacios comunes campus san isidro (pasillo central) 
• Aumento de Bicicleteros en Campus Carmen y Campus San Isidro. 
• Cambio de Butacas en Centro de Extensión. 
• Salón de estudio común y/o nuevas salas de estudio. Segundo piso de edificio Prat. 
• Varios. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a la tercera sesión de mesas de diálogo para el año 2023, informa la forma 

en que se trabajará esta sesión, presenta a invitados. 

Inicio Sesión 11:00 horas. 

COE Curicó contextualiza el cambio de fecha de la mesa  

Actualización de nuevas Organizaciones Estudiantiles Curicó. 
 

COE Curicó da a conocer el estado de las Organizaciones Estudiantiles vigentes en Curicó, 
expone que son 7 organizaciones vigentes: Federación de Estudiantes, CC.EE Agronomía, CC.EE 
Terapia Ocupacional. CC.EE Ingeniería en Recursos Naturales, CC.E Educación Especial, CC.EE 
Educación Parvularia y CC.EE Enfermería, este ultimo concluye su mandato el viernes 19 de mayo. 
Por otro lado, indica que terminaron dos procesos eleccionarios vigentes los días 16 y 17 de mayo, 
correspondientes a las elecciones de los CC.EE de Trabajo Social y Pedagogía General Básica, 
ambas listas postulantes resultaron electas y se está a la espera de las actas de cierre de cada 
TRICEL. 
Directora DGE, consulta sobre el trabajo que está realizando la Federación de Estudiantes, COE 
Curicó expone que la FEUCM, se encuentra en proceso de reforma estatutaria, indicando que los 
estatutos vigentes para Curicó, corresponden al año 2008. La Federación a enviado borradores de 
la reforma a la Coordinación de Organizaciones Estudiantiles, estos borradores se entregaron a la 
FEUCM con las observaciones correspondiente. Cuando llegue el borrador final, será revisado por 
ambos coordinadores (Talca y Curicó) y enviado al Departamento Jurídico para su revisión. 
VRAC consulta sobre los cambios que se están realizando al estatuto. 
COE Talca, indica que están especificando las funciones de las organizaciones estudiantiles y sus 
cargos, procesos democráticos y quórums representativos, todo bajo los reglamentos de la 
Universidad. 
 
Aumento de bancas en espacios comunes campus San Isidro (pasillo central). 
 
Feucm Expone el punto, indicando que debido al aumento de estudiantes en Campus san Isidro, se 

genera la necesidad de contar espacios comunes, donde los estudiantes puedan descansar y estar 

resguardados de la lluvia sobre todo en época de invierno, por lo que solicitan aumento de bancas 

en espacios comunes y bajo techo en el campus. COE Curicó señala que, en Campus San Isidro, en 

el pasillo central, se ubican algunas bancas empotradas y al menos el año pasado en el lugar 

señalado por los estudiantes, también se encontraban mesones y sillas que eran utilizados como 

espacio de estudio. 

VRAC solicita la palabra, indicando que esta petición pueda ser enviada a DAI y Dirección de Sede 

para generar una propuesta de bancos o sillas, de esta manera, buscar la mejor opción disponible 

para implementar en el sector. 
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Dirección de sede pide la palabra y solicita que los estudiantes envíen una propuesta de que es lo 

que necesitan y trabajarlo posteriormente con DAI. 

Queda en acuerdo de mesa que FEUCM enviará un correo con la solicitud, y especificando que es 

lo que requieren y en el espacio solicitado  

Aumento de Bicicleteros en Campus Carmen y Campus San Isidro. 

FEUCM expone el punto, indicando que durante inicio de este año, se produjo un incremento del 

uso de los bicicleteros en sede Carmen, tanto por estudiantes, docentes y funcionarios, agrega que 

en Campus San Isidro no hay bicicleteros, por lo que los estudiantes que utilizan la bicicleta como 

medio de transporte, las dejan amarradas a los pilares ubicados en los pasillos, dado esto, solicitan 

la implementación de bicicleteros en campus San isidro idealmente techados o que queden 

ubicados bajo techo y aumento de bicicleteros para sede Carmen.                                                        

VRAC pide palabra, indicando que en se está trabajando en un diseño de bicicleteros, que cumpla 

con condiciones de seguridad y sean techados para el cuidado de las bicicletas, estos bicicleteros 

se instalaran en Campus San Miguel y San Isidro, para sede Carme, podría cambiar el diseño 

debido a las características del campus, se solicitará a DAI la información respectiva de cuándo 

podrá estar finalizado el diseño y la instalación de estos en los campus.                                           

Dirección de Sede solicita la palabra, indicando que lo ideal que sean bicicleteros techados y que 

efectivamente se ha evidenciado el aumento del uso de bicicleteros.                                                   

Se cede la palabra a COE Talca, quien solicita a los estudiantes que utilicen U lock como sistema de 

seguridad para el resguardo de las bicicletas. COE Curicó, indica que en sede Carmen, hay 

candados U lock disponibles para el uso de los estudiantes, deben ser solicitados en portaría.     

Directora DGE solicita la palabra, indicando que los bicicleteros que se encuentran en Talca no 

tienen techo, ese es motivo del nuevo diseño de los bicicleteros y lo que se implemente en Talca 

se implementará también en Curicó 

Cambio de Butacas en Centro de Extensión. 

Se cede la palabra a FEUCM, quien expone el punto. indicando que en el transcurso de las 

actividades realizadas por la ellos en el Centro de Extensión ubicado en sede Carmen, reciben 

reportes de los estudiantes que las butacas están en mal estado, situación corroborada por la 

FEUCM. COE Curicó indica que efectivamente en el centro de extensión existe una cantidad 

considerable de butacas en mal estado, agrega que no es que se estropearan todos de una vez, 

sino más bien, una acumulación de butacas en mal estado que no se reparan, agrega que 

actualmente existe un proyecto de mejoramiento para el centro de extensión, que contempla 

equipo técnico de sonido, iluminación además de infraestructura.                                                         

Se cede la palabra a Dirección de Sede quien profundiza en el proyecto de mejoramiento, 

indicando que el punto expuesto por la Federación no solo corresponde a un reporte de los 

estudiantes, también lo han realizado académicos y funcionarios sobre el mal estado del Centro de 

Extensión, este requerimiento será revisado con DAI en la próxima semana, donde se evaluará las 

características del proyecto y financiamiento. 
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COE Curicó consulta sobre la posibilidad que una vez se tenga la información respecto al proyecto, 

esa información sea compartida con los estudiantes. Dirección de Sede señala que cuando tenga la 

información respectiva por pate de la DAI se compartirá con los estudiantes. Coe Curicó, agrega 

que el proyecto de mejora es mucho más amplio que el cambio de butacas, por lo tanto, no es 

viable cambiar las butacas en el corto plazo, si después se cambiara el piso, solicita comprensión a 

los estudiantes y que consideren los aspectos técnicos que requiere el mejoramiento del centro de 

extensión.   

Salón de estudio común y/o nuevas salas de estudio – Segundo piso de edificio Prat. 

COE Curicó contextualiza el punto solicitado por la Federación, informa que el punto fue 

gestionado con Dirección de Sede a principio de semana y se aumentó la cantidad de mesas y sillas 

en el segundo piso del edificio Prat frente a las salas de estudio, agrega que el día miércoles 17 se 

habían instalado sillas pero en la tarde los estudiantes las sacaron trasladándolas a las saldas de 

estudio, por lo tanto, realiza el llamado a los estudiantes que realicen buen uso de este espacio, si 

sacan las sillas, se solicita que las puedan volver a dejar donde estaban para no dificultar el uso del 

espacio común. FECUM comenta que durante la tarde tienen reunión con el consejo de 

presidentes y entregaran la información a las organizaciones estudiantiles. 

Varios. 

1- COE Curicó, indica que distintas organizaciones estudiantiles solicitaron el aumento de 

microondas disponibles en las distintas sedes, Dirección de Sede gestionó la compra de 3 

nuevos microondas, los que fueron entregados el día lunes 15 de mayo. Estos equipos 

aumentan la disponibilidad de microondas en sede Carmen y Merced, agrega que se 

reubicaron entre el casino de Carmen y comedor ubicado en el segundo piso (Carmen), 

para de esta manera descongestionar las filas del casino. Hace el llamado a los estudiantes 

al buen uso de los espacios y el cuidado de los equipos. Recuerda que el comedor es 

utilizado como sala de estudio durante la jornada y huso exclusivo para comedor en la 

franja horaria de 12:00 a 15:00 hrs. También solicita el buen uso de todos los equipos 

disponibles. Agradece a Dirección de Sede por la compra y rápida gestión. 

Director de sede, indica que están a la disposición de los estudiantes y espera que con este 

aporte ayude a cubrir la demanda, refuerza lo expuesto por COE Curicó, sobre el buen uso 

de los equipos y espacios habilitados. 

2- Feucm Consulta sobre la posibilidad de instalar percheros en los baños de sede Prat. COE 

Curicó, señala que ese tema puede ser tratado de manera directa entre la coordinación y 

Dirección de Sede, no tema para tratar en mesa de dialogo. Queda en acuerdo que se 

trabajara sobre este punto en una reunión en los próximos días con la Federación de 

Estudiantes 

3- CC.EE Agronomía consulta sobre la posibilidad del aumento de microondas en los niches y 

si están los resultados del informe técnico sobre la capacidad eléctrica. 

VRAC solicita la palabra, indicando que el informe técnico no se ha podido enviar debido a 

la construcción que se está realizando actualmente en campus San Isidro, esto hace que se 
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utilice bastante energía eléctrica y se realizó una redistribución de los espacios de energía. 

De igual manera se está evaluando la mejor opción para que se puedan aumentar los 

microondas en el menor tiempo posible. 

CC.EE Agronomía consulta sobre la malla de contención para las canchas en campus San 

Isidro. 

Dirección de sede, responde el punto, indicando que se realizó la solicitud por SAP para la 

instalación de las mallas de contención, para sede Carmen y San Isidro. En reunión con DAI 

se evaluarán las fechas probables de instalación. 

COE Curicó indica que la solicitud de instalación de mallas de contención, se realizó en el 

mes de marzo, sin embargo, no se podía instalar en los plazos estimados, debido a que las 

empresas que pueden realizar el trabajo, no cumplen con los permisos y normativas para 

realizar los trabajos sobre todo en altura. Las empresas requieren los permisos, 

equipamiento y todas las medidas de seguridad, muchos de los proyectos y trabajos 

depende de que los oferentes cumplan todas las normativas y permisos requeridos. 

Dirección de Sede, complementa lo informado por COE Curicó, no todos los oferentes 

cumplen los requisitos técnicos, por lo que solicita comprensión a los estudiantes, que 

depende de que las empresas cumplan todos los requerimientos, normativas y tiempo 

para poder ejecutar los proyectos. 

  

Tratados todos los puntos, COE Curicó agradece la participación de los asistentes a la mesa y se da 

por finalizada la 3° sesión de mesa de diálogo correspondiente a Curicó.   

 
Acuerdos. 

• FEUCM enviará un correo con la solicitud de aumento de bancas para campus San Isidro, 

especificando que es lo que requieren y en el espacio solicitado. 

• Se solicita a los estudiantes el bueno uso de los espacios y mobiliario ubicado en espacio 

común el segundo piso del Edificio Prat. 

• Se solicita a los estudiantes el buen uso del comedor habilitado en edifico Carmen y el 

cuidado de los nuevos microondas. 
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Firma Aprobación Acta. 

NOMBRE  FIRMA 
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ VRAC 
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 
ENRIQUE MUÑOZ REYES DIRECTOR DE SEDE, CURICÓ 
KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 
CAMILO PÉREZ IBÁÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 
  MARIO URZUA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 
LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 
MARIANO BENITEZ CC.EE PRESIDENTE ING. EN RECURSOS NATURALES 
CAMILA TORRES CAÑETE CC.EE VICEPRESIDENTA AGRONOMÍA 
 

 

 

 

 

 

                Camilo G. Pérez Ibáñez     Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
            Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


